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PUBLICATIONS 
 

BOOKS & EDITED VOLUMES 
(2019) (with Beate Binder, Christine Bischoff, Cordula Endter, Sabine Hess & Sabine Kienitz) Care: 
Praktiken und Politiken der Fürsorge. Leverkusen: Budrich.  

(2016) (with Katrin Amelang, Beate Binder, Anna-Carolina Vogel & Nadine Wagener-Böck) Körper-
technologien – Ethnografische und gendertheoretische Perspektiven auf die Refigurationen des Kör-
perlichen. Berliner Blätter 70. 

(2014) Ausweichrouten der Reproduktion. Biomedizinische Mobilität und die Praxis der Eizellspende. 
Wiesbaden: VS Springer. 

Review in: (1) Zentrum für transdisziplinäre Geschlechterstudien, Bulletin Info Nr. 49 (2014), 
51-53, Author: Sarah Dionisius; (2) Gen-ethischer Informationsdienst GID 225 (2014), 44, Au-
thor: Kirsten Achtelik. 

 

(2003) (with Regina Römhild) Global Heimat. Ethnografische Recherchen im transnationalen Frank-
furt. Frankfurt am Main: Kulturanthropologie Notizen, Bd. 71. 

 

ARTICLES (PEER-REVIEWED) 

(2022) Speculative ecologies: Salmon farming and marine microplastics as Slow disasters In: Lettow, 
Susanne & Sabine Nessel: Ecologies of gender: Contemporary nature relations and the nonhuman 
turn. London/New York: Routledge (Environmental Humanities), 206-226. 

(2021) Dawn of the plastisphere: An experiment with unpredictable effects. In: Farrelly, Trisia, Sy 
Taffel & Ian Shaw, eds.: Plastic legacies: Persistence, pollution, and politics. Edmonton, Canada: 
Athabasca University Press (open-access), 79-99. 

(2013) The detachability of reproductive cells: On body politics in sperm and egg donation. In: von 
Schwerin, Alexander, Heiko Stoff & Bettina Wahrig, eds.: Biologics: a history of agents made from liv-
ing organisms in the 20th century. London: Pickering & Chatto, 105-119. 

(2011) Reproductive agency and projects: Germans searching for egg donation in Spain and the 
Czech Republic. In: Reproductive BioMedicine Online 23(5), 600-608. 

(2011) Fertility tourism: circumventive routes that enable access to reproductive technologies and 
substances. In: Signs: Journal of Women in Culture and Society 36(2), 280-289. 

 

OTHER ARTICLES IN JOURNALS AND EDITED VOLUMES 
(2022) (with Philipp Grassel) Mikroplastik und TNT. Unterschiedliche Regime der Problematisierung 
von Meeresmüll. In: WerkstattGeschichte 85, 55-75. 

(2019) Die Sorge um verwickelte Dinge von Belang: Plastik im Ozean und im Alltag. In: Binder, Beate, 
Christine Bischoff, Cordula Endter, Sabine Hess, Sabine Kienitz & Sven Bergmann, eds.: Care: Prakti-
ken und Politiken der Fürsorge. Leverkusen: Budrich, 247-261. 

(2019) Schleimige Assoziationen im Meer – die Plastisphäre. In: Gesing, Friederike, Michi Knecht, 
Michael Flitner & Katrin Amelang, eds.: NaturenKulturen. Denkräume und Werkzeuge für neue politi-
sche Ökologien. Bielefeld: transcript, 353-384. 
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(2018) Berlin Noir. Großstadtschwindel und Großstadtreportage als parasitäre Unternehmungen. In: 
Binder, Beate, Cornelius Borck & Volker Hess, eds.: Wahnsinnsgefüge der urbanen Moderne. Räume, 
Routinen und Störungen 1870-1930. Wien: Böhlau, 31-63. 

(2017) Anonymisierter Transfer von Eizellen: Destabilisierung von herkömmlichen Konzepten der El-
ternschaft und Naturalisierung von Reproduktionstechnologien. In: Busch, Ulrike, Claudia Krell & 
Anne-Kathrin Will, eds.: Eltern (vorerst) unbekannt: anonyme und vertrauliche Geburt in Deutsch-
land. Weinheim/Basel: Beltz Juventa, 253-268. 

(2016) Nackte Schmiede und ihre ermüdenden Kurven. Der Körper im Interesse arbeitsphysiologi-
scher Bewegungsstudien des frühen 20. Jahrhundert In: Berliner Blätter 70, 34-47. 

(2016) Assisted authenticity: Naturalisation, regulation and the enactment of “race” through donor 
matching. In: Kaantsa, Venetia, Giulia Zanini & Lina Papadopoulou, eds.: (In)Fertile Citizens Anthropo-
logical and Legal Challenges of Assisted Reproduction Technologies. Mytilene, Greece: (In)FERCIT, 
231-246. 

(2015) (with Katrin Amelang) Abseitiges Material? Ein Blick in die Anthropophyteia. In: Berliner Blät-
ter 68, 46-53. 

(2015) (with Sabine Imeri, Martina Klausner & Franka Schneider) Plausible Dinge in epistemischen 
Praktiken. In: Braun, Karl, Marco Dieterich & Angelika Treiber, eds.: Materialisierung von Kultur. Dis-
kurse, Dinge, Praktiken. Würzburg: Königshausen & Neumann, 519-520. 

(2015) Aufkleber: Die Etikettierung von Verwandtschaft im IVF-Labor. In: Braun et al., 521-526. 

(2014) “La genética es como la masa de la pizza”. El matching y la clasificación del fenotípo como 
practica y decisión cultural en clínicas de reproducción assistida. In: Pérez Sedeño, Eulalia & Esther 
Ortega Arjonilla, eds.: Cartografías del cuerpo. Biopolíticas de la ciencia y la tecnología. València: Edi-
ciones Cátedra, 307-352. 

(2012) Resemblance that matters: On transnational anonymized egg donation in two European IVF 
clinics. In: Knecht, Michi, Maren Klotz & Stefan Beck, eds.: Reproductive technologies as global form: 
Ethnographies of knowledge, practices, and transnational encounters. Frankfurt am Main/New York: 
Campus, 331-355. 

(2012) Das Wunschkind. In: Netzwerk Körper, ed.: What can a body do? Praktiken und Figurationen 
des Körpers in den Kulturwissenschaften. Frankfurt am Main/New York: Campus, 236-242. 

(2012) Cambiar el óvulo manteniendo el fenotípo: la búsqueda de semejanza en la FIV con donación 
de óvulos transnacional. In: Pérez Sedeño, Eulalia & Rebeca Ibáñez Martín, eds.: Cuerpos y diferen-
cias. Madrid: Plaza y Valdés, 55-78. 

(2010) Electronic Monitoring: Aggregatzustände einer aktuellen Überwachungspraxis. In: Kuckuck. 
Notizen zur Alltagskultur 2/10, 20-24. 

(2007) Die elektronische Fußfessel. Eine kritische Betrachtung über eine nicht mehr ganz so neue 
Straftechnik. In: Forum Strafvollzug. Zeitschrift für Strafvollzug und Straffälligenhilfe, 56(6), 262-266. 

(2007) Anti-Nomadische Mobilität – Das hessische Projekt Elektronische Fußfessel als Überwachung 
und Inszenierung von „Normalität“. In: Zurawski, Nils, ed.: Sicherheitsdiskurse. Angst, Kontrolle und 
Sicherheit in einer gefährlichen Welt. Frankfurt am Main: Peter Lang, 195-209. 

(2004) (with Tanja Kämper) Wem gehört die Stadt? Transnationalisierung „von oben“ und „von un-
ten“ in Frankfurt. In: Anthropolitan 11, 7-14. 

(2003) (with Julia Henrich, Tanja Kämper & Christian Sprenger) Wem gehört die Stadt? Gallus und Eu-
ropaviertel in den Verhandlungen der Global City. In: Bergmann, Sven & Regina Römhild, eds.: Global 
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Heimat. Ethnografische Recherchen im transnationalen Frankfurt. Frankfurt am Main: Kulturanthro-
pologie Notizen, Bd. 71, 191-260. 

 

MISCELLANEOUS 
(2022) (with Philipp Grassel, Johannes Kellermann & Cornelia Riml) Toxic Legacies of War. Die 
Wanderausstellung zum Forschungsprojekt „North Sea Wrecks“, In: Deutsche Schifffahrt 44(1), 27-
30. 

(2021) (with Philipp Grassel & Felix Otte) Militärische Altlasten im Meer: ein gefährliches Erbe. Das 
Projekt North Sea Wrecks. In: Nachrichten des Marschenrates zur Förderung der Forschung im 
Küstengebiet der Nordsee 58, 13-18. 

(2020) (with Yusif Idies) Plastic Roads to Zero Waste. In: Museum der bildenden Künste Leipzig & 
Umweltbundesamt, eds.: Zero Waste. Bexbach: Kern, 37-45. 

(2020) (with Philipp Grassel & Felix Otte) Den Gefahren alter Munition auf den Grund gehen: Das 
Projekt „North Sea Wrecks“. In: Deutsche Schifffahrt 42(1), 25-27. 

(2019) (with Sarah Schönbauer) Microplastics by other means? How microplastics can be a tool for 
inter/trans-disciplinary engagement. In: Marine Coastal Cultures. 
https://marinecoastalcultures.com/2019/06/12/microplastics-by-other-means-how-microplastics-
can-be-a-tool-for-inter-trans-disciplinary-engagement/ 

(2018) Plastic as a Marine Life Form. In: Jónasdóttir et al., eds.: DEEP SEA (Catalogue). Bremen: Städ-
tische Galerie, 6-7.  

(2017) Die Osterinsel im Plastikstrom. In: Hempel, Gotthilf, Irmtraut Hempel & Anna-Katharina Hor-
nidge: Klüger nützen – besser schützen. Bremer Forschung an tropischen Küsten. Bremen: Edition 
Falkenberg, 99-101. 

(2016) Leben in der Plastisphäre. Über Plastikmüll in den Meeren zirkulieren viele Mythen. In: iz3w 
354, Mai/Juni 2016, D9-11. 

(2014) Der Imperativ der Ähnlichkeit. Zur Praxis des Matching beim Eizelltransfer. In: GID. Gen-
ethischer Informationsdienst 227, 21-23. 

(2014) Love to Love You Baby. Assistierte und substituierte Reproduktionsbeziehungen. In: Phase 2, 
Nr. 49, 24-27. 

(2011) Reproduktives Reisen. Kinderwunschbehandlung im Ausland. In: GID. Gen-ethischer Informati-
onsdienst 204, 33-35. 

(2009) Elektronische Fußfessel, Eintrag im Glossar der Schwellenelemente. In: ARCH+. Zeitschrift für 
Architektur und Städtebau 191/192, 45. 

(2005) Tick oder Tack. Die „elektronische Fußfessel“ etabliert sich im Strafvollzug. Deutsche Politiker 
wollen sie auch gegen Islamisten und Langzeitarbeitslose anwenden. In: Jungle World, Nr. 21, 25. Mai 
2005, 9. 

 

CONFERENCE PROCEEDINGS 
(2022) (with Matthias Brenner, Jennifer Strehse, Tobias Bünning, Edmund Maser, Philipp Grassel, 
David Heuskin, David Brandt, Marco Berger, Simon van der Wulp, Matthew Skellhorn, Polly Hill, Sven 
Van Haelst, Maarten De Rickje, Uwe Wichert)  North Sea Wrecks - An interdisciplinary approach 
towards understanding the risks posed by wrecks containing munitions in the North Sea, MARESEC 
Conference Proceedings: https://zenodo.org/record/7149216#.Y3vmvoSZM2w (peer-reviewed). 

https://marinecoastalcultures.com/2019/06/12/microplastics-by-other-means-how-microplastics-can-be-a-tool-for-inter-trans-disciplinary-engagement/
https://marinecoastalcultures.com/2019/06/12/microplastics-by-other-means-how-microplastics-can-be-a-tool-for-inter-trans-disciplinary-engagement/
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(2018) Speculative ecologies: How to deal with yet unpredictable effects of microplastics in the ocean 
from a social science perspective? In: Baztan et al., eds. (2018): MICRO 2018. Fate and Impact of Mi-
croplastics: Knowledge, Actions and Solutions, Conference Proceedings, 221-222. 
https://micro2018.sciencesconf.org/data/pages/micro2018_proceedings_book_1.pdf 

(2018) Problematizing the speculative ecologies of microplastics. In: Critical Issues in Science, Tech-
nology and Society Studies, Conference Proceedings of the 17th STS Conference Graz 2018, 7th-8th 
May 2018, 22-27. https://conference.aau.at/event/137/picture/94.pdf 

 

BOOK REVIEWS 

(2020) Rolf Lindner: Berlin, absolute Stadt. Eine kleine Anthropologie. In: Zeitschrift für Volkskunde 
116(1), 113-114. 

(2017) Jens Kersten (ed.): Inwastement. Abfall in Umwelt und Gesellschaft. In: Bayrisches Jahrbuch 
für Volkskunde 2017, 250–252. 

(2014) Charlotte Ullrich: „Medikalisierte Hoffnung. Eine ethnographische Studie zur reproduktions-
medizinischen Praxis“. In: Journal Netzwerk Frauen- und Geschlechterforschung NRW, Nr. 34, 93-95. 

(2007) Bettina Bock von Wülfingen: „Genetisierung der Zeugung. Eine Diskurs- und Metaphernana-
lyse reproduktionsgenetischer Zukünfte“. In: Das Argument, Zeitschrift für Philosophie und Sozialwis-
senschaften, Nr. 273, 269-271. 

(2006) Thomas Kunz: „Der Sicherheitsdiskurs. Die Innere Sicherheitspolitik und ihre Kritik“. In: Das 
Argument, Zeitschrift für Philosophie und Sozialwissenschaften, Nr. 266, 472-473. 

 

https://micro2018.sciencesconf.org/data/pages/micro2018_proceedings_book_1.pdf
https://conference.aau.at/event/137/picture/94.pdf

